



Compte rendu du Conseil de la Vie Sociale (CVS) Du Mardi 16 mai 2023 – 14h30

Etaient présents : M. ROUSSELET (Directeur), Mme RIBANNEAU (Qualificienne), M. CHARRON (Représentant du personnel, Animateur), Mme MARTINEAU (Représentante du personnel), M. GLOANEC (Résident), M. CORGNE (Représentant des familles), Mme BOUCAUD (Bénévole membre du CA), Mme LEFAIX (résidente), Mme BENETTI (résidente), Mme RICHARD (Bénévole membre du CA), M. LEBAS (Représentant des familles),

Excusés : Mme Caroline SALMON (Cadre de santé), M. QUEMERAIS(résident)

Ordre du jour

1. Les changements de composition du CVS 1
2. Bilan d'activité « vie sociale et culturelle » et perspectives (fêtes des familles, Ka'fet etc...) 2
3. Retour des repas famille 3
4. Paroles aux résidents 3
5. Questions diverses 4

Début de séance : 14h35

Le précédent procès-verbal est approuvé par le Conseil de la Vie Sociale.

M. ROUSSELET annonce avec regret l'absence de M. QUEMERAIS qui pour des raisons indépendantes de sa volonté arrête sa participation au CVS. Il annonce que Mme SALMON ne sera pas présente lors de cette instance.

1. Les changements de composition du CVS

M. ROUSSELET relance un appel à candidature pour des membres représentants des résidents, des familles et notamment pour la place de vice-présidence et de président(e).

M. CORGNE est en cours de réflexion concernant sa participation au CVS suite au décès de Mme CORGNE. Il souhaite se prononcer et donner sa réponse lors de la prochaine séance. M. ROUSSELET l'encourage à rester.

Mme RICHARD Colombe est favorable pour occuper la place de Présidente de façon provisoire. Accord à l'unanimité.

Mme BENETTI se laisse un temps de réflexion pour envisager une présidence ou une vice-présidence en 2024.

Après plusieurs échanges, les membres vont se renseigner et solliciter des personnes pouvant être intéressées.

2. Bilan d'activité « vie sociale et culturelle » et perspectives (fêtes des familles, Ka'fet etc...)

Malgré une année 2022 toujours marquée par le covid, Monsieur CHARRON présente un bilan des activités « vie sociale et culturelle » riche et varié.

L'occasion de faire un retour sur la dynamique sociale au sein de l'établissement avec : les projets, les événements, les spectacles, les sorties, les activités physiques, ludiques, manuelles, sociales, culturelles, « mémoires », bien-être, le séjour vacances et l'ensemble des moyens de communication (skypes, gazettes « Familéo », le journal des résidents)...

Encore une fois, la vie de l'établissement a été rythmée par de nombreux événements et temps forts : avec notamment la « grimpe » dans les arbres de la résidence, la journée « sportez-vous bien » avec 200 participants, le « Biaù jardin » ...

Sans oublier fin d'année 2022, l'enregistrement de « Paula et l'album oublié » avec la collaboration de la société « Envolées contées ». Il s'agit d'un podcast destiné au jeune public disponible sur la page Facebook de l'établissement.

Pour finir, le bilan financier 2022 est satisfaisant avec un excédent de 8928.35€ et 10 223.87€ de dépenses.

Le rapport complet des activités proposées et la présentation des projets de l'année est annexé au compte-rendu.

M. CHARRON évoque les événements à venir :

- le séjour vacances à Locquirec du 5 au 9 juin 2023,
- la fête de l'été avec un grand pique-nique et bal dans le parc le mercredi 21 juin,
- la fête des bénévoles le mardi 27 juin,
- la reprise de la fête des familles le vendredi 8 septembre,
- une journée « dance floor » le 4 octobre dans le cadre de la semaine bleue,
- et la reprise de la co-gestion du parc animalier avec les « scolaires ».

Monsieur CHARRON rappelle que la dernière fête des familles avait eu lieu en 2019 et n'a pas été reconduite du fait de la crise sanitaire. Cette année, l'événement est prévu le vendredi 8 septembre sur la thématique de la guinguette. Les résidents ont la possibilité d'inviter leurs proches autour d'un repas à thème (cochon au four) avec une participation aux alentours de 23-24 € (à valider).

Il s'agit d'une journée qui rassemble en moyenne 300 personnes au sein du gymnase de RETIERS.

Monsieur CHARRON souligne que l'établissement peut compter sur l'aide précieuse de toute l'équipe de professionnels, des bénévoles, du comité de fête, de la marie et des agents techniques pour l'installation de la salle et l'organisation de cette belle journée.



Il informe pour finir que l'assemblée a pu enfin se réunir après 3 ans d'interruption, l'occasion de retrouver les membres et les bénévoles de l'association LAVAUZELLE.

3. Retour des repas famille

Mme RIBANNEAU a plaisir d'informer les membres du CVS de la reprise des « repas famille », depuis le 2 mai. En effet, suite au retour à la normale après des restrictions relatives au covid, les résidents et leurs invités peuvent partager un repas dans l'établissement.

Les conditions sont les suivantes :

- Réservation 1 semaine à l'avance,
- Paiement d'un prix visiteur, soit 13,30 € le déjeuner, 7€30 le menu enfant, 5€20 le dessert seul et 11€ le diner,
- Nombre d'invités limité à 6 personnes.

Ce repas est celui du menu du jour et il est mis à disposition sur un chariot dans la salle des invités à coté de la salle de détente.

D'autre part, une cuisine, au premier étage des mimosas, est proposée aux familles et résidents pour préparer et partager un repas. Ils doivent alors au préalable réserver cet espace auprès de l'accueil avec un nombre maximum d'invités de 12 personnes. Dans ce second cas de figure le repas n'est pas fourni par l'établissement.

Les membres se demandent comment les familles peuvent être informées de cette reprise. Mme RIBANNEAU suggère qu'un mail soit adressé aux familles.

Pour finir M. CHARRON ajoute que le jour de l'anniversaire un gâteau est proposé par l'établissement dans l'espace de son choix.

4. Paroles aux résidents

Lors de la journée de préparation du 10 mai, les 28 résidents participants ont souhaité partager les points ci-dessous.

Monsieur GLOANEC commence par exprimer le plaisir d'avoir un parc au sein de la résidence où il est agréable de se promener et de s'asseoir sur un banc pour contempler le biau jardin, les fleurs, les plantes, les arbres et les animaux.

Il félicite les jeunes du foyer du Bois Macé et remercie toutes les personnes de bonne volonté qui participent à l'entretien de cet espace.

Monsieur GLOANEC ajoute que les chèvres ont toujours autant de succès surtout auprès des enfants et leurs assistantes maternelles. Il informe qu'il manque quelques structures ou supports pour permettre aux chèvres de grimper (bois). Mme RICHARD précise que les chèvres apprécient les pots ou les sapins coupés et propose d'en apporter. Monsieur CHARRON va se renseigner pour récupérer des morceaux de bois ou palettes auprès de la mairie.

M GLOANEC regrette qu'il n'y ait pas beaucoup de résidents dans le parc et il espère que cela soit plus favorable aux beaux jours.



Mme BENETTI, relance l'idée qui avait été évoquée autour du parrainage des nouveaux résidents par des résidents.

Il n'y a pas eu de retour de résidents volontaires pour le moment mais cette proposition reste pertinente et validée de tous. Mme BENETTI a pu en faire l'expérience et aider une personne lors de son arrivée.

Monsieur CHARRON complète et relaie la satisfaction générale sur l'accompagnement et également sur les menus, les horaires des petit-déjeuners, déjeuners et diners. A noter un léger bémol soulevé par les résidents concernant le service du soir qui est trop rapide avec le sentiment d'être bousculé.

Les résidents souhaiteraient assister à un cours de Chi gong, il s'agit d'une gymnastique de relaxation qui est adaptée à chaque étape de la vie. Monsieur CHARRON va se renseigner et voir si une participation sera demandé aux résidents.

L'idée de participer à des conférences sur diverses thématiques par exemple avec l'intervention de l'université du temps libre (UTL) de RETIERS est toujours d'actualité, ainsi que de visiter des musées (écomusée...). Par ailleurs, la possibilité d'aller voir un match au stade Rennais est maintenue et est en cours d'étude.

Par ailleurs, les résidents apprécient la venue des 3 lycéennes bénévoles tous les mercredis pour proposer un moment de partage et accompagner les résidents qui le souhaitent vers l'extérieur.

Madame BENETTI ajoute que Maud, jeune service civique est très agréable et les membres confirment qu'elle est appréciée de tous, aussi bien des résidents et que des professionnels.

Monsieur CHARRON observe un retour de la jeunesse avec un engouement pour l'EHPAD suite à plusieurs demandes de jeunes qui souhaitent s'investir auprès des résidents. Cette nouvelle est accueillie avec plaisir et enthousiasme par tous les membres.

Lors de la préparation du CVS, les résidents ont validé la participation de Mme BENETTI en tant que représentante des résidents et pris en compte l'indisponibilité de M. QUEMERAIS.

5. Questions diverses

La question a été soulevée de proposer des badges pour les bénévoles.

Monsieur CHARRON répond qu'il s'agit d'un sujet intéressant qui mérite d'être étudié.

Les membres du CVS n'ont pas d'éléments à ajouter.

Heure de fin de réunion : 16h20

La date du prochain CVS : **le mardi 12 septembre 2023 à 14h30**

Le Directeur, M. ROUSSELET

